
 

 
 

 

 

 

 

Verbale sommario della riunione del Consiglio 

del 21 maggio 2021 

 
Presenti: 

 

ROBERTO SAINI 

UGO BALDI 

MATILDE CASA 

ALICE CERUTTI 

LIBERO FARINELLI 

LUCA FERRARI 

ANDREA MANDARINO 

LAURA POMPEO 

DANIELE RONCO 

 

DARIO ZOCCO - Segretario dell'Ente 

CLAUDIA LEONE ed EUGENIO TIMO in qualità di coadiutori della Direzione  
 

 

 

Il giorno 21 del mese di maggio 2021, alle ore 18.00 presso la Sede operativa sita in via 

Alessandria, n. 2 – Castagneto Po (TO) si è riunito il Consiglio dell’Ente. 
 

Il Presidente, constatata la presenza di un numero di Consiglieri sufficiente a rendere legale la 

riunione, dichiara aperta la seduta e passa all’esame dei punti all’ordine del giorno: 
 

Punto 1) “Comunicazioni del Presidente”. La seduta si apre con una serie di precisazioni, 

aggiornamenti e informazioni rivolte dal Presidente ai Consiglieri in ordine a: 

• la gestione delle riunioni del Consiglio, in particolare per quanto riguarda la necessità di 

limitare le discussioni ai punti all’ordine del giorno, la necessità di presentare richieste 

formali per l’eventuale inserimento di nuove proposte integrative dei punti all’ordine del 

giorno e la necessità di chiedere la parola da parte di chi vuole intervenire durante le 

riunioni; 

• la recente DGR n. 25-2980 del 12/3/2021 con cui è stato autorizzato il progetto 

“Programma operativo di gestione dei sedimenti alluvionali dell'alveo del fiume Po-

Stralcio confluenza Po-Dora Baltea”, nei comuni di Crescentino, Verrua Savoia e 

Brusasco; 

• il progetto FORESTA CONDIVISA DEL PO PIEMONTESE, già avviato nel 2020 in modo 

congiunto dai due ex EGAP del Po torinese e del Po vercellese-alessandrino, che  

• la pubblicazione degli atti sul sito istituzionale dell’Ente, unitamente ai loro allegati che 

ne costituiscono parte integrante; 

• la riunione dei Presidenti degli EGAP regionali piemontesi convocata dal Vicepresidente 

della Regione, Fabio Carosso, il 19 maggio scorso, nella quale si è parlato di Federparchi 

e del suo rapporto con i singoli Enti-Parco regionali, così come del rapporto degli stessi 

Enti-Parco con gli operatori e le istituzioni del loro territorio di riferimento; 



 

• il bando per l’assunzione di un dirigente che possa sostituire l’attuale Direttore entro la 

data del suo pensionamento, al cui riguardo sembra più opportuno privilegiare una 

procedura di mobilità esterna rispetto a quella concorsuale, individuando il più ampio 

scenario possibile per quanto riguarda le lauree di accesso; a questo proposito 

permangono visioni differenti fra i Consiglieri, con Mandarino che ritiene preferibile 

limitare l’accesso solo ad alcune lauree scientifiche e Farinelli che invece ritiene più 

opportuno, per questo ruolo, privilegiare figure professionali di formazione giuridica. 

Punto 2) “Lettura e approvazione del verbale della riunione del 22/4/2021”. Approvato 

all’unanimità. 

Punto 3) “Approvazione dello Statuto dell’Ente”. Il punto in discussione subisce una parziale 

modifica dell’oggetto, che diventa: “Adozione dello Statuto dell’Ente”, perché così prevede 

l’art. 15, comma 6, lett. c) della l.r. n. 19/2009 (e s.m.i.). Dopodiché il Consiglio, con 

votazione unanime, approva l’adozione del testo dello Statuto su cui la Comunità AA.PP. ha 

espresso parere favorevole.  

Punto 4) “Approvazione del Bilancio di Previsione per l’Esercizio Finanziario 2021 e pluriennale 

2021-2023”. La discussione su questo argomento fa seguito al parere espresso dalla Comunità 

delle Aree protette del Po piemontese, con 20 voti favorevoli, un voto contrario (Comune di 

Saluggia) e 16 astensioni. Il Consigliere Farinelli si richiama proprio alla dichiarazione di 

voto e alla nota del Comune di Saluggia, che ha posto un problema di tipo procedurale legato 

al fatto che il bilancio di previsione era stato approvato prima dell’entrata in vigore della l.r. n. 

10/2020, dal Consiglio uscente, senza avere acquisito il parere di quella componente della 

Comunità AA.PP. riferita all’ex EGAP del Po torinese. Il Consigliere Farinelli, ritenendo non 

condivisibile la mancanza del Documento Unico di Programmazione e di altri allegati (il 

Piano triennale delle Opere Pubbliche, il Piano triennale dei Fabbisogni del Personale 2021-

2023 e un nuovo parere del Revisore dei conti), annuncia il proprio voto contrario. A questo 

punto il Presidente ricorda l’importanza di giungere all’approvazione di questo documento di 

bilancio, peraltro valutato positivamente dalla Comunità AA.PP., fondamentale per poter 

proseguire le attività dell’Ente-Parco e per potersi confrontare con i Sindaci del territorio su 

temi concreti di reciproco interesse. Si procede quindi con il voto che dà il seguente esito: 7 

favorevoli e un contrario. 

Punto 5) “Approvazione del Conto Consuntivo per l’Esercizio Finanziario 2020 dell’ex Ente di 

gestione delle Aree protette del Po torinese”. Il Presidente dà la parola al funzionario 

amministrativo Claudia Leone, perché riassuma i dati principali di questo Conto consuntivo. 

Dopo l’esposizione, visto che non ci sono interventi da parte dei Consiglieri si passa alla 

votazione, che dà come esito l’approvazione unanime. 

Punto 6) “Approvazione del Conto Consuntivo per l’Esercizio Finanziario 2020 dell’ex Ente di 

gestione delle Aree protette del Po vercellese-alessandrino”. In questo caso il Presidente dà la 

parola al funzionario amministrativo Eugenio Timo, perché riassuma i dati principali di 

questo Conto consuntivo. Dopo l’esposizione, visto che non ci sono interventi da parte dei 

Consiglieri si passa alla votazione, che dà come esito l’approvazione unanime. 

Punto 7) “Presa d’atto della ricognizione sulla dotazione organica dell’Ente-Parco per il triennio 

2021-2023”. Il punto in discussione subisce una parziale modifica dell’oggetto, che diventa: 

“Ricognizione sulla dotazione organica dell’Ente-Parco per il triennio 2021-2023”. In 

risposta alla nota pervenuta l’11/3/2021, con la quale la Regione Piemonte – Settore 

Biodiversità e Aree naturali ha invitato gli Enti di gestione delle aree naturali protette a 

effettuare una ricognizione sui dati del personale in servizio e ha chiesto di comunicare le 

eventuali necessità assunzionali immediate, nonché le previsioni delle cessazioni nel triennio 

2021-2023, il Consiglio approva all’unanimità i contenuti della tabella compilata, che 

costituisce un’indicazione propedeutica alla stesura del Piano triennale dei Fabbisogni 2021-

2023. Quali necessità assunzionali immediate vengono indicate quelle relative a:  



 

- sostituzione del dirigente che riveste la carica di Direttore, il cui pensionamento decorrerà 

dal 1° novembre prossimo; 

- copertura di 1 posto di Funzionario di Vigilanza, tramite progressione verticale interna; 

- copertura di 5 posti di Guardiaparco – Agente di Vigilanza; 

- copertura di 1 posto di Esecutore Tecnico; 

- completamento del 50% mancante di 1 posto di Funzionario Tecnico già attualmente 

coperto; 

- completamento del 6% mancante di 1 posto di Guardiaparco – Agente di Vigilanza già 

attualmente coperto.    

Punto 8) “Ratifica del decreto presidenziale n. 10 del 22/4/2021 ad oggetto: «Partecipazione al 

palinsesto delle attività de LA BELLA STAGIONE, conseguenti all’omonimo bando della 

Fondazione Compagnia di San Paolo»”. Il Presidente dà la parola al Direttore perché ricordi 

l’argomento, rimandando alla documentazione già a disposizione dei Consiglieri. Non 

essendoci obiezioni in merito, il Consiglio approva all’unanimità. 

Punto 9) “Approvazione, ai sensi dell’art. 32 del Piano di Assetto Idrogeologico del Bacino del 

Po, del Piano di gestione di aree demaniali in comune di Chivasso (TO)”. Il Presidente 

presenta l’argomento rimandando anche in questo caso alla documentazione già a 

disposizione dei Consiglieri. Il Direttore specifica che parte delle aree demaniali in oggetto 

sono adiacenti ai terreni recentemente messi a disposizione dell’Ente-Parco dalla società 

Enel Green Power, per sviluppare progetti legati di miglioramento ambientale e, nello 

specifico, incrementare il progetto FORESTA CONDIVISA DEL PO PIEMONTESE. Non essendoci 

obiezioni in merito, il Consiglio approva all’unanimità. 
 

 

Alle ore 19.50 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 
 

Fatto, letto e sottoscritto. 
 

 

IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE 
Dario Zocco  Roberto Saini 

 
sottoscritto con firma digitale 

ai sensi degli artt. 20 e 21 del D.Lgs. 82/2005 

 

 


